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消息 小刘是松江大学园区某高校的大四学生，去年和3个同

学自筹资金办了一家广告公司，业务一天天扩展，公司急需

流动资金。他听说本市有一个专门支持大学生创业的“天使

基金”，最高额度可达30万元，很是兴奋。不料，当他前往

申请时却被告知，这个基金所扶持的全是科技类企业，广告

公司想获得基金，不符合条件。“大学生创业，难道只有科

技公司才能获资助？”小刘有些想不通。 搞科技受关照 据了

解，上海市大学生创业基金“天使基金”已在本市多所高校

设有分基金会，支持了180多家大学生创办的企业。记者到复

旦大学、华东理工大学等几个分基金会拉出资助的名单一看

，确实清一色全是科技类公司，创业者多以研究生为主，而

且，一般都以导师的科研项目作为创办公司的技术支持。复

旦大学科研处的一位负责人说：“我们希望这个基金能为上

海的科技产业化做出贡献。”话虽不错，但是，“只有科技

公司才能支持”这一规则，将绝大多数的大学生创业者挡在

了门外。 做服务无人帮 在松江大学园区，那里的大学生创业

已渐成气候。文汇路一条商业街上，不少在校学生已投身“

商海”，他们有的开餐厅，有的经营网吧，还有的办起了宾

馆。有人失败，有人成功，同学们都说，创业的经历很精彩

，让他们懂得了何谓艰苦、何谓理财、何谓社会责任。然而

，这些同学也坦言，现在得不到任何扶持，大多数的“学生

老板”最终以失败收场。 大概念需拓展 地处松江园区的上海



外贸学院，寒假后的新学期将全面推行“创业教育”，校党

委副书记楼巍介绍说，今后学校希望每个大学生都有创业经

历，有钱的可以办公司，没钱的可以办模拟公司。不过，作

为一所商科类学院，这里的大学生创业将以服务业为主，也

就是说，他们难以得到“天使基金”的帮助。楼巍说，从我

国的实际出发，服务业仍是创业的一个主要方向，也最容易

成功。既然是扶持大学生创业，科技项目重点资助当然不在

话下，可是，支持学生创业，根本在于倡导新的就业理念，

倡导大学生的社会责任感，大学生创业基金就不应设置过高

的“门槛”。 记者走访了部分受“天使基金”资助的企业后

发现，创业学生都是科研人员，许多人对经营、管理还很陌

生。由此看来，有关部门对于支持大学生创业的概念还得拓

展一下，毕竟，大学生创业基金设立的主要目的还是鼓励创

业，并不是科技的产业化。 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


